Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung	Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
öffentlich	Amt 66	S0158/20	13.07.2020
zum/zur			
F0051/20			
SPD-Stadtratsfraktion			
Stadtrat Christian Hausmann			
Bezeichnung			
Park & Bike-Parkplatz an der Brücke am Elbbahnhof			
Verteiler		Tag	
Der Oberbürgermeister	01.0	09.2020	

Zu den in der Stadtratssitzung am 20.02.2020 gestellten Fragen in der Anfrage F0051/20 möchte die Stadtverwaltung wie folgt antworten.

1. Ist es möglich, den im Eigentum der Stadt befindlichen Parkplatz an der Brücke am Elbbahnhof für die Bauzeit in Buckau als Park-and-Bike-Parkplatz auszuweisen, damit Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter von Buckauer Firmen und Kultureinrichtungen die Möglichkeit haben, von dort aus weiter mit dem Fahrrad zu ihrer Arbeits- bzw. Wirkungsstelle zu gelangen?

Nach der StVO ist eine Ausweisung des bestehenden Parkplatzes zum Park & Bike – Parkplatz nicht möglich, Dies geht nur mit dem Verkehrszeichen 316 (Parken und Reisen). Somit wäre das ein möglicher Umsteigepunkt für alle Verkehrsteilnehmer, nicht nur beschränkt für Mitarbeiter der Firmen und Kultureinrichtungen aus Buckau. Dies wäre dann gebührenpflichtig.

2. In welchem Zeitrahmen wäre dies umsetzbar?

Nach Vorlage eines einschlägigen Verkehrszeichenplanes sowie Klärung der Kontrollmöglichkeiten (wer darf dann hier parken) könnte die Anordnung durch die Straßenverkehrsbehörde erfolgen.

Nach Klärung ergibt sich dann der Zeitrahmen.

3. Mit welchen Kosten wäre das verbunden?

Es würden Kosten für die Beschilderung erforderlich werden.

Weitere Kosten richten sich nach den baulichen Notwendigkeiten. Sollen nur Fahrradbügel (mit oder ohne Überdachung) oder auch verschließbare Fahrradschränke und dann in welcher Anzahl gebaut werden? Wie werden diese bedient, unterhalten, mit Kassenautomaten versehen, kontrolliert usw.?

Auf diesem Parkplatz würden über Nacht voraussichtlich keine Fahrräder nur angeschlossen. Das Diebstahlpotenzial wäre an diesem Standort enorm hoch.

4. Lässt sich diese Maßnahme auch im Hinblick auf kommende ähnliche Baustellen in den Maßnahmeplan Klimaschutz integrieren?

Bei kommenden ähnlichen Baustellen ist immer im Einzelfall abzuwägen und für alle Beteiligten sind mögliche Verbesserungen zu ermitteln.

Dr. Scheidemann